



# 峯の風

学校教育目標  
未来に向けて  
輝く峯の子

峯小学校ホームページ <http://www.edu.city.yokohama.jp/sch/es/mine/> (2021. 10. 29更新)

## 素直な心

学校長 白田 淳子

全校のみなさんが一斉登校できるようになってから、もうすぐ一か月になります。神奈川県の新規感染者数は十数人という日が続き、いろいろな制限も少しずつ緩和され始めています。11月1日からの6年修学旅行、9、10日の5年大池体験学習、このままいけば実施できそうです。みなさんがずっと準備し、心待ちにしていた行事の実施のために、油断せず、感染防止対策を心がけてください。

後期が始まりました。令和3年度の後半戦です。終業式でお話ししたように、これからの半年間は、「あゆみ」を参考に、自分のよいところはこれからも発揮し、反対に、こうした方がもっとよくなるよというところがあったら、そこを改善していきましょう。そして、来年度の1つ進級（進学）した自分へ向けて、しっかり準備する期間にしてください。

では、今回も私が大事にしている10の事柄のうち、また一つ紹介したいと思います。

### 聞く耳をもつ（素直な心 変なプライドはじゃま）

私たちの心はとても複雑です。本当は大好きなのに、わざと悪口をいって困らせてしまうことがあります。やらなきゃいけないなあと思っているとき、「やりなさい。」と言われると、絶対やるもんかと意地になります。ほめられるとうれしいのに、うれしくなっていることを知られるのが恥ずかしくて、変な顔になってしまいます。大人に近づくにつれ、こんな経験がどんどん増えてくるのです。みなさんはどうですか。親から言われたことが妙に腹が立つ、友達に悪いことをしたと思って「ごめん。」が言えないことはありませんか。

「素直」は素晴らしいことなのですが、そうでなくてもだめなことではありません。経験を積んで成長しているから反発するのです。心を守るためのいろいろなバリアがくっついてくると、人から言われたことを吸収して、自分の力に変えることが難しくなっていきます。だから、人から教わることを自分のものにするためには、頑張って「素直」にならなくてはなりません。ずるい自分、かっこ悪い自分、弱い自分をガードしているバリアを外して、心をスポンジみたいにすることが必要になるのです。自分に向けられた言葉がずっとしみると、心は柔軟で豊かになり、本当の意味で強くなっていくのです。

校外学習ではお友達や先生と過ごす時間が長くなります。普段とは違うかかわりがあるでしょう。また、現地の方との触れ合いもあります。たくさんの経験の中で、心にいっぱい栄養を吸収し、大きく成長してほしいと思います。

# 11月 行事予定

生活目標 係や当番の仕事は協力しててきぱきとしましょう。  
 給食目標 正しい姿勢で食事をしましょう。  
 保健目標 正しい姿勢で生活しましょう。



月	火	水	木	金
1 6年片品日光 修学旅行 ST	2 SC:PM	3 文化の日	4 6年生4時間授業 給食後下校 ST	5 6年生代休 ST
8 朝会 読書週間～19日 5年4時間授業 ST	9 5年大池体験学習 1日目 SC:AM	10 5年大池体験学習 2日目	11 5年生4時間授業 給食後下校 ST	12 集会 不審者侵入対応訓練 代表委員会 STなし
15 6年峯の子発表会 ST	16 委員会活動 SC:PM	17 学級写真撮影	18 ST	19 STなし
22 2年 ズーラシア遠足 ST	23 勤労感謝の日	24 集会	25 就学時健診 短縮午前授業 13:00 下校 ST	26 1年峯の子発表会 午前短縮授業 2～6年5時間 1年生6時間 STなし
29 ST	30 朝会 クラブ活動 SC:AM	12/1 全市授業研究会 給食あり午前授業 予定	2 2年峯の子発表会 午前短縮授業 1.3～6年5時間 2年生6時間 STなし	3 代表委員会 STなし

◆ ST…ステージタイム

SC…スクールカウンセラー

## ■6年片品日光修学旅行

事前に学習し、自分たち  
 でしおりづくりをしました。  
 安全で楽しい修学旅行  
 にします。

## ■5年大池体験学習

今年は宿泊せず、大池自  
 然公園をベースに、自然・  
 漁業・芸術など神奈川県内  
 の各地を巡り、いろいろな  
 体験をします。

## ■峯の子発表会について

学年ごとに日頃の学習の発表を行います。

詳細は、各学年便りでお確かめください。

6年 11月15日(月)14:35～

1年 11月26日(金)14:10～

2年 12月2日(木)14:10～

3年 12月17日(金)14:20～

5年 12月21日(火)14:20～

4年 12月23日(木)14:20～

※各家庭1名での参観をお願いします。

※当日、他学年は5時間で下校します。

## ■就学時健康診断

25日(木)

来年度入学予定児童の  
 健康診断をします。この日  
 は、全校4時間授業です。  
 13:00 下校です。



# 子どもたちの活動から 10月

10月から学校が全面再開しました。各学年では、通常の生活をめざして様々な活動をしてきました。各学年の様子を紹介します。

## 4, 5組

久しぶりに1年生から6年生までの児童15名が集まり、にぎやかで笑いが絶えない毎日が戻ってきました。分散登校時に覚えたタブレットは、子どもたちの学習の幅を広げています。自分で写真を取り、日記にしたり検索して調べ物をしたりが自分機のできるからです。これからも、一人ひとりに合った学びの場を作っていきたいです。



## 1年生

生活科の「あきといっしょに」の単元では秋のものを探しに保土ヶ谷公園へ遠足に行きました。初めての校外学習で、長い道でしたが全員が無事に帰ってくる事ができました。いろいろな形のどんぐりを拾ったり、色づいた葉っぱを集めたりして秋をたくさん見つけてきました。見つけた秋を使ってみんなで遊ぶおもちゃを作ったり、飾りを作ったりして遊ぶのを楽しみにしている様子が見られます。



## 2年生

学年集会を開き、再度学校のルールを確認しました。みんな自分事として一所懸命話を聞いていました。

生活科では秋・冬野菜の育て方を調べ、種まきをしました。夏野菜を育てた経験を生かし、一人ひとりが工夫して育てているところです。毎日水やりしたり、様子を見たりするなど収穫を楽しみにしている気持ちが伝わってきます。



## 3年生

社会科ではスーパーマーケットの店長さんや保土ヶ谷区の農家さんなど、地域で働く人の話を伺いながら学習を進めています。みつばの時間では、地域に出て自分たちの課題に沿って施設を見学したり、インタビューをしたりしています。自分たちが住む地域のよさや魅力に気付くことができるとよいと考えています。





## 4年

各クラスで「10月に学習した単元で一番楽しかったのは？」というアンケートしたところ、体育のティーベースが1番人気でした。子どもたちの感想を紹介します。

「チームの友達がボールを取るのをミスしても大丈夫なようにカバーに入るなど、協力しながら楽しめました。」(1組・内田さん)

「初めはあまり上手に打てなかったけど、練習をして少しずつ点数を決められるようになって楽しいです。」(2組・心子さん)

「守りのポジションを考えたり、相手のいない場所に打ったり、チームで作戦を練って活動できました。」(3組・木村さん)



## 5年

11月9・10日の体験学習に向けて活動を進めています。実行委員が中心になり、体験学習のスローガンやキャンプファイヤーの内容の中休みを使って計画しています。また、学級では、班に分かれ役割分担を行ったり、集合場所や電車の乗車時間等を調べたり、体験学習に向けて準備をしています。やはりここでもタブレットは大活躍をしています。



## 6年

### 待ちに待った修学旅行！行ってきます！

11月1日～3日に片品・日光へ修学旅行に行きます。子どもたちが作成したしおりも完成し、見るたびにわくわくします。このような状況下で実施できるかどうか心配していましたが、とうとうこの日を迎えることができました。プランニング実行委員を中心に、それぞれの実行委員が長い期間準備を進めてきました。現地で過ごす3日間は、子どもたちにとって記憶に残る時間となるよう支援していきます。



### 事務室からのお知らせ

9月2日～10月1日の分散登校期間中の登校日(緊急受入れ日を除く)において4日以上連続して、新型コロナウイルス感染不安により給食を喫食しなかった場合、減額連絡票をご提出いただきました。

該当であるのに減額連絡票を受領していないという場合は、お手数をおかけして申し訳ございませんが、担当者:中山までご連絡をお願いします。